

Liderado por la FACH

Comité SAR se reúne en base Chabunco para coordinación estratégica en Magallanes

● Distintas instituciones participaron en el encuentro, que sirvió para actualizar las materias principales para actuar en caso de algún requerimiento.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La Base Aérea Chabunco de la Fuerza Aérea de Chile (FACH) fue el escenario de una crucial jornada para la seguridad regional: la más reciente sesión del Comité Regional de Búsqueda y Salvamento Aéreo (SAR). Esta instancia, organizada por la IVª Brigada Aérea, congregó a representantes de diversas instituciones vitales para la respuesta ante emergencias, con el firme propósito de intercambiar experiencias, robustecer la coordinación interinstitucional y revisar los procedimientos esenciales para las operaciones de búsqueda y rescate en la vasta y compleja Región de Magallanes y la Antártica Chilena.

La realización periódica de estas reuniones es fundamental en una zona como Magallanes, caracterizada por su geografía desafiante, que incluye extensas áreas marítimas, zonas montañosas y condiciones climáticas extremas. La eficacia de una operación SAR depende directamente de la fluidez de la comunicación y la estandarización de los protocolos entre todos los actores involucrados, garantizando una respuesta rápida y coordinada que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte.

La jornada de trabajo en Chabunco se distinguió por la amplia y multidisciplinaria participación de las instituciones clave en la gestión de emergencias y desastres. Estuvieron presentes representantes de Senapred (Servicio Nacional de Prevención y Respuesta

ante Desastres), organismo rector en la coordinación de la respuesta a nivel nacional; la Armada de Chile, fundamental en las operaciones de búsqueda y rescate marítimo; la Policía de Investigaciones (PDI), cuya expertise en investigación y levantamiento de información es crucial en diversas fases de un incidente; el Servicio Médico Legal (SML), esencial para la identificación y el manejo de víctimas en situaciones complejas; y el Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU), pieza clave en la atención prehospitalaria y el traslado de heridos.

Esta conjunción de saberes y capacidades permite que el Comité SAR funcione como un verdadero engranaje, donde cada institución aporta su experticia particular para construir una respuesta integral. El intercambio de información sobre



Las instituciones participaron durante la jornada realizadas en las dependencias de la Fuerza Aérea.

nuevas tecnologías, lecciones aprendidas de operativos anteriores y la simulación de escenarios hipotéticos son componentes vitales de estas sesiones, asegurando que el sistema SAR regional se mantenga actualizado y resiliente frente a los desafíos.

Uno de los momentos centrales y más esperados de la reunión fue la presentación a cargo del teniente (a) Francisco López, oficial coordinador del Centro Coordinador de Salvamento (RCC), quien brindó una exposición detallada sobre las capacidades operativas y las funciones es-

pecíficas del RCC en materia de búsqueda y salvamento aéreo.

Este centro es el cerebro de las operaciones aéreas de rescate, encargado de recibir las alertas, evaluar la situación, asignar los recursos y mantener la coordinación con todas las unidades desplegadas.